Bericht des BSG zur Jahreshauptversammlung des Landesverbandes 2024 in Nattheim

Liebe Mitglieder

Rückblick auf das Jahr 2023

Unser Verband besteht zur Zeit noch aus 21 Vereinen mit ca. 1601 Erwachsenen und ca. 152 Kinder und Jugendlichen. Auch im Jahr 2023 hatten wir wieder einen Mitgliederschwund in unseren Vereinen. Leider ist dieser Trend ungebremst.

Gott sei Dank liegt ein normales, nicht durch Corona eingeschränktes Verbandsjahr hinter uns.

Alle Gauveranstaltungen konnten erfolgreich durchgeführt werden.

Wie z.B.:

Tanzseminar in FN

Gautanzproben,

Gaujugendtag in Bad Saulgau

Gauheimatabend in Zußdorf

Gauwertungsplatteln in Lindau

Klausurwochenende der Vereinsvorstände in Steingaden

Überregionale Termine die als Vorsitzender wahrgenommen habe:

Veranstaltungen der TJBW, des Landesverbandes, der Heimatpflege Tübingen,

Hauptversammlung Bund Heimat- und Volksleben in Bräunlingen

4 Hauptversammlungen

2 Ausschusssitzungen LV

Höhepunkte 2023:

Als Abgeordneter des Landesverbandes nahm ich am Deutschen Trachtentag in Schönberg nähe Kiel teil.

Brigitte und Anna Kobel nahmen als Abgeordnete der Stadt Wangen i.A. ebenfalls daran teil.

Jubiläum: 100 Jahre Trachtenverein Bodenseer Friedrichshafen.

Erstmals fand ein Klausurwochenende des BSG für die Vereinsvorstände in Steingaden statt.

Zwei große Themen an diesem Wochenende:

GEMA und die Sammelversicherung des BSG.

Das Fazit für das Verbandsjahr 2023 ist sehr positiv.

Wir konnten wieder unsere Feste feiern und unsere Proben auf Verbandsebene durchführen.

Unser neuer Gauvorplattler, Willi Schmid und unser neuer Gaujugendvertreter Tim Otto haben sich in ihren Ämtern sehr gut eingeführt.

Rück- und Ausblick auf das Verbandsjahr 2024

Das Thema Sammelversicherung beschäftigt uns auch im Jahr 2024. Wir sind wir schon über 40 Jahre über das Jugendhaus Düsseldorf versichert. Doch dieses Jahr haben wir eine Kostenexplosion der Sammelversicherung von 62%.

Deshalb werden wir die Versicherung wechseln. Über diese Entscheidung wird in der Jahreshauptversammlung 2024 abgestimmt.

Außerdem werden wir den Mitgliedsbeitrag der Mitgliedsvereine erhöhen, da wir durch den Mitgliederschwund und Preisteuerungen ein Minus in unserer Verbandskasse aufweisen. Die letzte Preisanpassung war im Jahr 2012.

Unser Tanzseminar konnten wir wieder mit einem externen Tanzleiter durchführen.

Höhepunkte werden dieses Jahr:

Das Deutsche Trachtenfest in Wangen i.A.

Wieder einmal ist dieses Deutsche Trachtenfest in Baden-Württemberg und dieses Mal sogar im Gebiet des BSG.

Dies ist die einmalige Gelegenheit uns als Bodensee Heimat- und Trachtenverband in unserer Region vor einem sehr großen Publikum zu repräsentieren.

Gruß Werner